

TRANSCRIPCIÓN

**COMPARECENCIA ANTE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN DEL
PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ, A SU
LLEGADA A LA REUNIÓN DE LA COMUNIDAD POLÍTICA
EUROPEA**

Palacio de Blenheim, Woodstock, 18 de julio de 2024

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Bueno, pues buenos días y, lo primero de todo, recordar que estamos, vamos a celebrar la cuarta Conferencia de la Comunidad Política Europea, que es una de las iniciativas que lanzamos ya hace unos cuantos años.

La última fue precisamente en Granada, y creo que es un espacio de encuentro, de diálogo, de conversación, no solamente entre los países de la Unión Europea, sino también entre aquellos países que, o bien están aspirando a entrar en la Unión Europea o de alguna manera comparten con Europa, digamos, puntos de estrategia, líneas de actuación, y creo que es muy importante este tipo de foros para tratar los temas que vamos a tratar.

Desde luego, entre los encuentros bilaterales, uno de ellos será con el nuevo primer ministro británico, con el laborista Starmer, y creo que la celebración de este foro de la Comunidad Política Europea también demuestra las buenas relaciones que tiene la Unión Europea con el Reino Unido.

Saben ustedes que hay tres puntos en el orden del día.

El primero de ellos es Ucrania, donde todos los líderes lo que vamos a hacer es apoyar sin fisuras la posición del presidente Volodímir Zelenski. Su posición también en relación con la apertura de unas conversaciones de paz que tuvieron su primer episodio en Lucerna, en Suiza, y que hemos visto que hace escasas horas, escasos días, el presidente Zelenski ha anunciado una segunda ronda de esa conferencia de paz, y también con algunos representantes, en este caso de Rusia.

El segundo punto será la migración, que, como saben ustedes, fue objeto de debate también ayer en mi comparecencia en el Congreso de los Diputados.

Creo que es importante primero subrayar que el Gobierno de España ha tenido una política consistente en política migratoria, siempre desarrollando un discurso positivo sobre la migración, porque en buena medida las cifras de crecimiento económico que estamos teniendo en nuestro país vienen también explicadas por el aporte, por la aportación de la migración al mercado laboral, sobre todo en sectores tan importantes para nuestra economía como es, por ejemplo, la hostelería, como es también el sector de cuidados o el sector de la construcción, por mencionar algunos de ellos.

Y, como saben, también, además de ese discurso positivo de contribución al crecimiento económico y la creación de empleo en nuestro país y del reto demográfico, hay algunas cuestiones que tienen que ver con la solidaridad interterritorial entre comunidades autónomas que tiene que ser despejada durante la próxima semana,



con la toma en consideración de la proposición de ley que, entre otros, el Grupo Parlamentario Socialista, también Coalición Canaria, el Grupo Parlamentario de Sumar, presentamos a las Cortes Generales.

Aquí yo le pediría, como hice ayer al Partido Popular, que no mire para otro lado, que por sentido de Estado, por solidaridad y también por humanidad, permita la toma en consideración de una proposición de ley para modificar el artículo 35 de la Ley de Extranjería y, por tanto, convertir en obligatoria esa solidaridad, que a día de hoy es voluntaria y que desgraciadamente no está funcionando tan correctamente como hubiéramos previsto.

Y la última de las cuestiones que quisiera plantear es la de la desinformación, que es el último de los puntos. Es además donde yo participaré precisamente.

Hoy estamos viendo cómo la propia candidata a presidir de nuevo la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, en el Parlamento Europeo está haciendo una mención específica sobre la desinformación, sobre los bulos, sobre cómo está socavando la convivencia y cómo está debilitando la democracia.

Y nosotros, desde España, lo que hemos propuesto el Gobierno de España es ser la vanguardia de la lucha contra esa desinformación y, por tanto, del fortalecimiento de la democracia, de defender a los medios de comunicación de aquellos que no lo son.

Y el planteamiento que hemos hecho ha sido el de implementar el Reglamento Europeo basado en cuatro principios esenciales.

El primero de ellos es la libertad de prensa.

En segundo lugar, es la pluralidad de los medios de comunicación.

En tercer lugar, estamos hablando de la protección de los medios de comunicación y, finalmente, también la transparencia de los mismos.

Es decir, que se sepa exactamente quién está detrás de muchos de estos medios de comunicación, cuál es su estructura accionarial, cuál es lógicamente también la financiación que tienen estos medios de comunicación.

Creo que todo ello va en beneficio de los ciudadanos, que a fin de cuentas lo que necesitan, merecen y es su derecho, es lo que nos dice el artículo 20 de la Constitución Española, que es el derecho a tener una información veraz y, por tanto, como dije ayer, si el Partido Popular, las grandes familias europeas, hemos sido capaces, hace pocos meses en el Parlamento Europeo, en Estrasburgo, de votar a favor de este Reglamento europeo, se entendería, o no se entendería mejor dicho, que estos partidos políticos no hicieran lo propio en las Cortes Generales.

Bueno, de estas cosas vamos a hablar. De estas cosas vamos a hablar y si me permiten, pues ya tendremos ocasión de poder comentar otras.

P.- De la reunión con el primer ministro británico, ¿espera que se cierre el acuerdo sobre Gibraltar?

Presidente.- Bueno, del primer ministro británico, lo que vamos a quedar es precisamente en tratar de negociar durante los próximos meses con el Gobierno británico, estuvimos muy cerca de poder llegar a un acuerdo, se anticiparon las elecciones en el Reino Unido y a partir de ahí, pues, evidentemente, toda la actitud constructiva, porque creo que además, si ya clarificamos esta cuestión, las relaciones entre el Reino Unido y España, como es lógico porque tenemos muchos españoles trabajando y viviendo en el Reino Unido y viceversa, también muchos británicos trabajando y viviendo en España, podremos escalar esas relaciones y profundizarlas.

Gracias.

[Inaudible]

Presidente.- Puedo decirle que hemos trabajado muy bien con ella y para la Comisión.

En cuanto a la reunión de hoy, creo que es importante, en primer lugar, que convoquemos este tipo de reuniones. Los temas que debatiremos son bastante importantes para nuestros ciudadanos: la migración, por supuesto, Ucrania, el apoyo a Volodímir Zelenski y a Ucrania en relación con la guerra y, por supuesto, los nuevos pasos en las conversaciones de paz.

Y, por último, todos estos debates a los que nos enfrentamos las democracias occidentales, que son la desinformación y las noticias falsas. Voy a ser muy activo en esta mesa redonda sobre la desinformación.

Por lo tanto, creo que tendremos temas muy importantes de los que hablar, que discutir, y temas que son muy importantes para nuestros ciudadanos.

Así pues, creo que se trata de una reunión muy importante. Y, por supuesto, estoy deseando tener mi primera reunión bilateral con el nuevo primer ministro.

P.- ¿Es más fácil ahora hablar con el Reino Unido?

Presidente.- No, no, quiero decir, además, por supuesto que tenemos enfoques ideológicos sobre la política más cercanos. Como sabe, hemos sido muy cercanos y muy colaboradores y cooperativos con la Administración anterior y esperamos tener la mejor relación con la nueva Administración.

P.- [inaudible]



Presidente.- No, creo que no está entre los temas que debatiremos.

Por supuesto, hablaremos de Ucrania. En cuanto a Palestina, creo que desde España hemos sido hasta ahora bastante claros en nuestra posición política. Creo que es importante que paremos esta guerra. Y que lleguemos a un acuerdo para la liberación de los rehenes.

Y, por supuesto, que se abran las fronteras para la ayuda humanitaria y que se dé un horizonte político al pueblo palestino con esta conferencia de paz, conferencia internacional de paz y el reconocimiento del Estado de Palestina.

Muchas gracias.

*(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)
(Intervención original en español y en inglés)*